
2015年05月19日 星期二

编辑：贾晶晶 E-mail：qiyebaoxinwenbu@163.com 校对：筱华 美编：符萍

金融投资

长期以来，在其它领域都在频繁

切入 P2P 网贷的情况下， 包括 BAT

在内的大型互联网公司一直对该领

域敬而远之。 然而目前，58 同城在其

金融战略中推出了包括 P2P 平台捷

越联合信息咨询有限公司提供产品

支持的“58 钱柜”。 这被业内视为互

联网巨头对 P2P 兴趣渐浓的信号。

然而， 有 P2P 平台相关人士指

出， 大型互联网公司通常拥有数以

亿计的用户，市场影响力非比寻常，

面对 P2P 这种较高风险的产品，出

现问题更容易被放大， 因此需要谨

慎面对。

互联网巨头

鲜有涉足 P2P

作为起源于互联网的一种金融

创新模式，P2P 网贷平台却长期受到

了行业大佬的冷遇。 在追捧 P2P 的

资本中，除了专业的投资机构，不乏

各个领域的上市公司。 唯独以 BAT

为代表的互联网公司虽然多有传

言，但至今鲜有实际的动作。

阿里巴巴在众筹领域颇为激

进， 在 P2P 网贷领域则是走向了另

一端。 早在 2012 年年底， 支付宝就

宣布暂停 P2P 接口， 并且不再签订

新合约， 这相当于拒绝 P2P 平台使

用支付宝作为资金通道， 支付宝也

没有参加 P2P 网贷的资金托管市场

竞争。

虽然去年推出了一款具有 P2P

特点的产品扫财宝， 目前市场规模

已经突破了千亿元， 但是阿里官方

一直回避称之为 P2P 产品。 实际上，

招财宝属于资产证券化的范畴，中

小企业利用票据质押融资， 投资人

是通过银行等机构购买的票据证券

化产品， 而非像 P2P 那样直接投资

给中小企业。

去年年中， 百度推出的金融搜

索产品百度财富中认证的两家 P2P

平台接连跑路， 引发了不少投资人

抱团前往北京百度总部维权的事

件。 目前，在百度自营金融业务即百

度金融中， 并没有出现 P2P 理财的

类别， 也足以见得百度对该业务的

慎重态度。

腾讯方面， 作为公司创始人之

一的曾李青今年投资了一家平台，

但这表面来看属于曾李青个人投资

行为，与腾讯无关。

“58 钱柜”内含 P2P

日前 58 同城

推出的“58 钱柜”，

就包括由 P2P 公

司捷越联合提供

支持的理财产品，这成为

互联网大佬切入 P2P 理

财中为数不多的案例。

“捷越负责运营的和

58 商务部门的负责人最早确定了合

作意向，双方运营的同事经过商讨，

先在去年 11 月签署了合作框架，然

后细化， 到今年五月签署包括细节

的协议，正式开始合作。 ”捷越联合

总裁助理张雅珺透露。

张雅珺认为， 捷越给 58 同城提

供经过资质审核的小微借款者，通

过 58 同城这样一个大平台， 借款者

的借款需求可以迅速得到匹配。 这

种模式下，58 同城则多一个资金需

求来源，捷越多一个资金供给方。

在违约责任方面， 张雅珺表示，

捷越公司自身建立了完善的风控体

系，这正是 58 同城选择与捷越合作

的重要原因。 另外，双方的合作是以

捷越的风险保证金作为担保， 捷越

自己有 2%的动态风险保证金，一旦

有违约事件发生， 捷越先行垫付投

资者本金。

58 金融负责人何松也表示，58

金融也分很多层级的风控措施，从

政策合规的，到合作伙伴筛选，到债

券筛选，到协议上双重保障，包括资

金托管以及后面一系列动作，58 金

融还在筹建自己的大数据风控和审

批团队。

“相信随着 P2P 行业更加规范，

监管逐步到位， 会有更多互联网公

司对这个行业更加接纳。 ” 张雅珺

说。

品牌影响力是“双刃剑”

P2P 平台引入互联网公司作为

合作方的好处是显而易见的， 除了

资金， 鉴于互联网公司庞大的用户

基数，还能为 P2P 提供流量、品牌

方面的支撑。

大型互联网公司的这种影响

力正是处于发展早期的 P2P 平台

迫切需要的。 行业已经很容易可

以看到这种借势的做法，

例如，翼龙贷旗帜鲜明地

在名称之前加上“联想集

团控股” 字样，91 金融早

期也打出了“海通证券领

投”的口号。

但是， 这也成为互联

网巨头最具风险的问题。 “互联

网的影响面太大了， 风险可控固

然很好，一旦发生违约，对互联网

大佬造成的品牌损害是难以估算的。

这或许就是腾讯等互联网公司大佬

回避 P2P 网贷的原因。 ”有 P2P 网贷

企业人士坦言。

百度在 P2P 上的碰壁一定程度

上也是投资人轻信了百度的品牌效

应。 正是因为两家跑路的平台都有

“百度认证”的标签，投资人相应地

认为百度在为其进行品牌背书，才

会不找跑路平台而直奔百度大厦讨

要说法。

另有行业评论人士指出， 大型

互联网公司在渠道、 营销上具有先

天优势， 阿里一款余额宝一年多能

做到破万亿元规模，P2P 网贷如果做

到这个规模，出现了问题，不仅会影

响阿里自身， 甚至会冲击到整个金

融体系。

图财

日前央行再次降息，业内人士认

为，对房地产市场而言，降息意味着

房地产市场将进一步推动“3·30 新

政”以来的成交迅速反弹，为回暖的

楼市又添一把火。 但在资本市场中，

房地产板块表现却并不突出。 在降息

后的近几个交易日，房地产板块并不

在涨幅居前行列。 地产板块为何表现

欠佳？ 整体估值如何？ 后市将怎样表

现？ 投资者应注意哪些机遇和风险？

日前《中国企业报》记者与大同证券

高级投资顾问张诚、南京证券高级投

资顾问季永峰和英大证券研究所所

长李大霄等业内专家进行了探讨。

《中国企业报》：房地产板块相对

疲软的原因是什么？

张诚：本次降息主要是通过货币

宽松刺激实体经济走强，为企业融资

降低整体负担，降息的目的并非针对

房地产市场。 房地产市场通过前几年

的飞速发展，整体上出现了局部产能

过剩、价格过高的问题，短期内刚性

需求和略有回落的价格难以带动房

地产销量快速增加。

同时， 由于近期股市的持续火

热， 也使得投资性购房需求明显萎

缩，不少主投房地产的资金也出现了

明显的抽离和转向，使得房地产行业

暂时难以看到拐点迹象。 目前市场资

金重点炒作和关注的对象均为创新

行业的高成长类公司，房地产作为高

负债低成长的行业受到了资金的冷

落，即使是降息也只是使得地产板块

表现昙花一现。

《中国企业报》：房地产板块目前

估值是高还是低？

张诚：目前在 A 股中作为行业横

向比较来看，地产行业尤其是龙头类

公司的估值较为合理，平均市盈率在

35倍左右。但是由于目前房地产行业

的前景依然不明朗，因此短期来看其

估值依然受到行业去库存速度的影

响，未来的成长性堪忧。

季永峰：地产板块相对于大盘以

及其他一些板块来说估值较低。 因为

自从去年以来，银行、券商等板块都

轮番上涨过，但是地产板块到目前为

止还没有出现暴涨。 当然这也与国内

房地产市场持续低迷调整有关。

李大霄：目前地产板块相对于其

他板块是低估，但是相对于板块自身

历史走势还是高估， 属于高位运行。

因为房地产市场调整之前，地产板块

由于房价高企已经有了较高的涨幅。

《中国企业报》：预计房地产板块

后市表现将如何？

张诚：在成长股炒作过热的背景

下依然会有资金关注部分绩优地产

股， 随着二季度地产销售旺季的来

临，部分地产企业也有望交出较为靓

丽的半年报，因此整体来看，地产板

块整体依然存在着后市补涨的空间。

季永峰：国内房地产市场受政策

影响较大，如果今后政府推出相关支

持政策，现实中的房价继续大幅上涨

的话，资本市场的地产板块肯定也会

应声大涨。

李大霄：预计该板块后市表现将

好转，无论在成交量上还是在价格上

都会有所好转。

《中国企业报》：投资者应注意哪

些机遇和风险？

张诚： 对于地产板块的投资机

遇，建议投资者关注三类公司：

第一种是全国性的龙头企业，如

保利地产、万科 A。这类企业现金流充

分，土地储备成本较低，同时拥有良好

的融资渠道， 未来此类公司有望继续

成为市场中的绩优白马股缓步上行。

第二种是区域龙头，项目集中于

某个区域, 同时该区域有比较大的发

展机会带动地产行业走强，尤其区域

政策能够吸引高端人群人口不断流

入的区域，比如迪斯尼和自贸区概念

的上海板块以及自贸区和京津冀一

体化概念的天津板块的区域地产公

司。

第三种是地产公司积极转型求

变的部分小市值公司，尤其是能够结

合自身经营优势的公司，比如宜华地

产、华业地产积极转型养老产业。 其

二级市场表现突出，未来依然有不少

小市值的地产公司存在此类机会，所

以值得关注。

但同时要注意，地产行业受到政

策和市场影响较大，投资者在当前行

情下不宜重仓押宝该行业，还是应以

成长性较好的行业和公司作为投资

首选。

季永峰：地产板块并不是唯一收

益于降息的板块。 由于国内房地产市

场前景尚不明朗，所以虽然该板块相

对估值较低， 但还是存在投资风险。

投资者应注意今后相关地产上市公

司的直接融资环境的变化以及企业

真实业绩变化。

自贸区龙头地产企业未来业绩看好
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